

Se acentúa deterioro de expectativas en el mundo empresarial ante bajo crecimiento de mediano plazo

El Índice de Confianza Económica de Deloitte-Cadem de agosto mostró una percepción negativa sobre la marcha de la inversión en el país.

POR AMANDA SANTILLÁN R.

El mundo empresarial siguió sumido en una percepción negativa sobre el escenario económico durante agosto. Así lo reveló el último reporte del Índice de Confianza Económica que elabora mensualmente Deloitte-Cadem, el cual mostró que el 89% del Panel de Negocios que incluye cree que el país en general va por un mal camino.

Más específicos, un 50% señaló que la situación económica del país es mala o muy mala, 50% que es regular y 33% la calificó como buena o muy buena.

El empleo a nivel nacional también generó preocupaciones y 71% expresó una visión preocupante sobre esta variable.

Algo se atenúa el desánimo cuando la pregunta apunta a la situación económica de la empresa, industria o actividad en la que participan, pues aquí solo 29% de los panelistas considera que es mala.

El CEO y managing partner de Deloitte, Christian Durán, considera que en esta ocasión primó más la corrección a la baja del crecimiento para el año y del PIB tendencial más que el sorpresivo salto de 4,2% de la actividad en julio.

Precisamente, la encuesta se realizó entre el 4 y 6 de septiembre, precisamente período en que el Banco Central presentó el Informe de Política Monetaria (IPoM), que redujo el techo de la expansión de la economía prevista para el año de 3% a 2,75% y ratificó el piso en 2,25%, mientras situó en 1,8% su pronóstico de mediano plazo.

Ni siquiera pudo contrarrestar esto, como dice la directora de empresas y exministra de Defensa, Vivianne Blanlot, la "buena noticia" de reducción de la tasa de interés 25 puntos base hasta 5,5% un día

Blanlot y Caso Audios: "La salud del sistema judicial es súper importante"

Durante este mes se han sumado nuevas repercusiones del Caso Audios. Una de ellas se relaciona con contactos de mensajería telefónica del abogado Luis Hermosilla con la ministra de la Corte Suprema, Ángela Vivanco, lo que derivó en la apertura de un proceso de remoción en contra de la magistrada por parte del máximo tribunal. Y, además, surgieron antecedentes sobre consultas telefónicas de Andrés Chadwick, cuando ya no era ministro, a un consejero de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) sobre la suspendida corredora de bolsa de los imputados hermanos Sauer.

Al respecto, Blanlot indicó que esto podría tener efectos en el ambiente de los negocios. "La estabilidad y la sanidad institucional influyen bastante, cuando se trata sobre todo de inversión extranjera, porque hay un tema de imagen país que es confiable y, en ese sentido, la salud del sistema judicial es súper importante", explicó. Y agregó que "cuando se deteriora una imagen general del país, eso no ayuda".



"Hay un gran pesimismo respecto a las posibilidades de crecer y eso es bastante compartido".

VIVIANNE BLANLOT, DIRECTORA DE EMPRESAS Y EXMINISTRA DE ESTADO.



"Efectivamente hoy nos queda claro que el principal desafío que tenemos como país es el crecimiento".

CHRISTIAN DURÁN, CEO Y MANAGING PARTNER DE DELOITTE.

antes por parte del ente emisor. "Hay un gran pesimismo respecto a las posibilidades de crecer y eso es bastante compartido", dijo.

Pese a ello, espera que el tipo rector siga bajando y permita reactivar los mercados, la inversión y el crecimiento.

A juicio de Durán, "para lograr un cambio en las expectativas del mundo empresarial, es necesario consensuar acuerdos con una mirada de largo plazo entre el sector privado y el Estado, teniendo como

meta impulsar el crecimiento. Es que efectivamente hoy nos queda claro que el principal desafío que tenemos como país es el crecimiento", señaló.

Optimismo por minería y energía

Al ser consultados por la situación actual de la inversión, 79% se manifestó pesimista a nivel país y 63% también lo cree acerca de su empresa, industria o actividad. No obstante, los panelistas eli-



gieron a la minería y la energía como los sectores o industrias más importantes en la actualidad y con más potencial a futuro.

Durán explicó que hay conciencia acerca de las oportunidades a futuro relacionadas con la transición energética, donde el rol clave lo juegan los rubros mencionados.

"Son dos sectores que, de alguna manera, están un poco más aislados de lo que esté pasando con el crecimiento del país", afirmó Blanlot. En el caso de la minería, al ser

principalmente exportador está más ligado con lo que pasa en los mercados internacionales, y si bien la economía global no ha mostrado mayor dinamismo, existen señales de recuperación.

Y aunque se trata de casos que también se pueden ver afectados por la permisología, Blanlot destacó que aquí las grandes empresas se han programado y tienen estrategias para adaptarse a la ineficiencia del sistema de autorizaciones y se han anticipado a ese tipo de problemas.